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みんな大好き！ 

長 良 川 

 
 
 
 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長良川環境レンジャー通信 

第 １５６ 号  

２ ０ １ ２ . ３ . ２ ２ 発 行 

（連絡先）               ホームページ 

〒502-0071 岐阜市長良堤無番地   http://www.business1.jp/nagaragawa/ 

長良川環境監視センター内    E-メール nagaragawa@par.odn.ne.jp 
 NPO 法人 長良川環境レンジャー協会  （TEL&FAX）058－２９４－３９７１ 

ながら君 

☆伊勢湾流域圏の環境シンポジウムに参加☆ 

伊勢湾の環境再生に関する会議が、平成２４年３月３日（土）および３月１１日（日）と２

回にわたり行われました。それぞれの実施場所や主催者は異なるものの、伊勢湾への漂着ゴミ

の現状を認識した上で、市民団体間や、関連する行政間、ならびに行政と市民団体間の連携を

密にして、より効果的ゴミ減少対策を進めることを目的とした意見発表の場でもありました。 

伊勢湾の汚れ、特に答志島の“奈佐の浜”への漂着ゴミはすさまじいものであります。私ど

もも、一度は自分の目で見、耳で聞き、そして除去への体験をする必要があるものと感じた次

第であります。NPO 法人長良川環境レンジャー協会の活動は決して間違ったものではなく、

現在の活動そのもの、が伊勢湾流域圏の環境保全に寄与していることを信じて疑いません。 

           （理事長 友保 有起） 
注）１、平成２４年３月３日（土）･･･伊勢湾流域圏再生フォーラム 

    基調講演(1)(堀川の潮汐流動と水質)について     名古屋工業大学教授 富永晃宏氏 

        (2)(鳥羽答志島が直面する問題)について   鳥羽磯辺漁業組合理事 小浦嘉門氏 

 その外活動状況の発表９団体主として市民活動団体間の連携を期待するものであった。 

  ２、平成２４年３月１１日(日)･･･伊勢湾の海岸漂着ゴミを流域のみんなで考える会議 

    あいさつ･･･三重県知事 鈴木英敬氏 

    講演・・・・「ゴミ？川上さんからの贈り物」 俳優 中本 賢氏 

    報告・・・・「鳥羽市の海岸漂着物の現状」  鳥羽市環境課長 中村 考氏 

 その外 円卓会議・・・関係する行政機関など行政間の連携及び市民活動団との連携の重要性につい

て意見交換。 (岐阜県より 清流の国ぎふづくり推進課長 市川康雄氏) 

 
 

 

  
 

パネル展示の様子 円卓会議の様子 
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○ 「 ぎふ から 生物 多様 性を 考え る」 シン ポ ジウ ムに 参加  

生物多様性には、①生態系の多様性②種の多様性

③遺伝子の多様性があります。それを脅かす要因と

して、①人の生活や開発②逆に自然の放置③外来生

物の脅威④地球温暖化があります。バランスのとれ

た生態系を未来の子ども達に残すのは大人達の責

任です。 
しかし、大人達が一方的に努力しても次世代に豊

かな自然が継承されるとは限りません。子ども達が

自らの自然体験を通して自然の素晴らしさを実感し、自分達で自然を守ろうと思考する

ことが不可欠です。 
当協会が子ども達を対象に実施している「環境教育活動」は、まさに生物多様性を守

る次世代の育成に貢献している活動であることを、本シンポジウムに参加して実感する

ことができました。                （環境教育チーム 坂井田 節） 
 

 
２月１９日（日）じゅうろくプラザにて行われた講演会に参加いたしました。当協会

より幾多の方々が参加され、夫々の思いで傾聴されたことと想いま。小生としてことの

２月．３月の環境レンジャーの主な活動 

２月１７日   岐阜県自然共生工法研究会設立 10 周年記念講演会に参加 

２月１８日   ２月度 河原活動 

２月１９日   生物多様性ぎふシンポジウムに参加（活動紹介等・パネル出展） 

２月 29 日   長良川流域環境ネットワーク協議会施設見学会に参加 

３月 ３日   伊勢湾流域圏再生フォーラムに参加 

３月３日～４日 RAC トレーナー会議、第９回 RAC フォーラムに参加 

３月 ７日   平成 23 年度ぎふ・水環境ネットワーク総会に出席 

３月１０日   理事会 

３月１１日   伊勢湾の海岸漂着ごみを流域のみんなで考える会議に参加 
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ほか感銘を受けたのは「世界中にいらないものは何一つとして存在しない」の言葉でし

た。 
 夫々の生物がそれぞれに精一杯に生きている。其の中

で私たちも生物の一端として生かされている事を改め

て自覚せねばなりません。身の丈に合った消費に心がけ

余分な消費を極力排除せねばなりません。其の事が惹い

ては自然界のバランスを整へ住み易い環境を提供され

ているんだなと思わずにいられませんでした。 
 昨年の「海づくり」及び「清流国体・清流大会」等に

より盛んに言われている「山（森）・川・海」の連帯についても生物多様性の基となって

いるので「清流国体・清流大会」後も大切な言葉として今後とも多いに守ってゆきたい

です。                        （NO-314 吉田 千尋） 
 
○ ぎ ふの 自然 をも っと 知ろ う     ～ パネ ル展 示に 参加 ～   

（２月１９日 アクティブＧ２Ｆストリートにて） 
 広報活動の一つとして、２月１９日アクティブＧ２

Ｆで行われたカーボン・オフセットイベントに参加し

ました。当協会の活動内容を紹介するために、パネル

と水生昆虫の封入標本を展示するとともに、来場者へ

の解説をしました。 
 展示資料（ゴミ拾い、ながらっ子、水質・水生生物

調査の各活動の様子を写真で紹介したパネル３枚・水

生昆虫の封入標本２０点）の持ち込みのために８時３０分から展示会場の片付けの１８

時３０分まで、会員８名の協力で行うことができました。 
 岐阜駅の２Ｆストリートで、通りすぎる人ばかりで

はないかという心配をしましたが、初めて参加した団

体（可茂地区・郡上地区・昆虫・野鳥等）との交流が

でき、当協会への助言をいただき、来年度のパンフレ

ットを送って欲しいという嬉しい申し出もありまし

た。そればかりか、封入標本の作り方を指導して欲し

い、学校の創立記念行事に取り上げたいなどの連携が

できて、協会としての広報活動が停滞している現実を考えると、終日の手伝いでしたが

収穫のあった展示会でした。 
参加者、森瀬，北川、坂井田、名和、梶浦、堀部、三輪、吉田    （梶浦 敬一） 



 4 

                                                                       

○ 伊 勢湾 流域 圏再 生フ ォー ラム に参 加  

伊勢湾ネット３年目の大交流会を副題にして、名古

屋市新栄の名古屋文化短期大学で行われたフォーラ

ムに参加しました。 

話題提供「堀川の潮汐流動と水質について」・「鳥

羽」市答志島が直面する問題について」の２つの報告

が行われた後、９つの団体から報告を聞きました。休

憩を挟んでコーディネーターと４つの団体の世話人

トーク・意見交換会とたくさんの話題が、時間に追わ

れるスケジュールでした。そんな報告の中、多くのＮＰＯ法人が抱える課題は、それぞ

れの地域で「おじさん」が活動している現状、「ところのおじさん」からトコロジーと

エコロジー運動の問題の報告がありました。なかには若い２つの団体からの報告もなさ

れました。ゴミの認識が下流団体と異なること。一方、会の運営で抱える課題は同じな

んだという認識を持ちました。 

 ○ ゴミは空き缶・ペットボトルより流木被害が甚大。 

 ○ 活動はゴミ拾いと人拾いだ 

 ○ ＰＤＣＡ（Plan、Do、Check、Action）の言葉も会場で何度も聞きました。 

   Ｐｌａｎ（計画）Ｄｏ（実施・実行）Ｃｈｅｃｋ（点検・評価）Ａｃｔ（改善） 

  フォーラムに参加し、流木拾いを行っていないのは他団体との連携ができていなかっ

たのではないか。世話人なのにパネル参加もできてない長良川環境レンジャー協会へ会

場で批判をいただきました。当協会は、計画はいいにしても 実行、評価、改善という

ことをやっていない現状を会員みんなが共有し取り組まねばならないのではないか。今

回、参加できたことで、他の良さを吸収し、自ら反省しつつ、会場を後にするとき事務

局へ、「参加団体のフォーラムブログをつくっていただき、お互いに成果や課題をいつ

でもアップできる場をつくっていただくよう提案しました。」 

その後の意見交換会にも参加し、我が身は雛祭りに参加するため孫の待つ家路へと急 

ぎました。  友保理事長・吉田・梶浦参加             （梶浦 敬一） 

 

○ Ｒ ＡＣ トレ ーナ ー会 議＆ 第９ 回Ｒ ＡＣ フ ォー ラム に参 加  

３/３(土)～３/４(日)の２日間、東京海洋大学越中島キャンパスにて第９回 RAC フォ

ーラムが開催されました。１日目の午前中は、平成２３年度のＲＡＣトレーナー会議が

開催され、今年も全国から１８名のトレーナーが集まり、各地域におけるＲＡＣ指導者

の養成、指導者の活動等に関する課題について、テーマを２つ（ＲＡＣ指導者養成活用・
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学校連携）に絞りワークショップ形式で議論を進めました。各地域での活動への取り組

みや問題点など、さらに今後どのようにしていくべきかなど様々な意見が飛び交い話し

合いながらの有意義な会議でした。今後の活動に役立つ情報もいっぱい仕入れて（？）

きました。 

午後から開催されたフォーラムは、私達トレーナー

が役割分担のもと運営しました。今回は、「水辺安全

体験活動の安全対策」～水辺のファーストエイド、防

災等の安全対策や教科教育への展開について考えよ

う～のテーマで行われました。 

基調講演では、私達が自然体験活動を行う際、最も

気を付けなければならない安全対策について、医師の立場から「野外活動のファースト

エイドの重要性」について英国国際山岳医の大城先生より貴重なお話をしていただきま

した。事故発生現場の状況に応じて求められる応急手当等のノウハウを学ぶことが出来、

分科会は両日を通して７つに分かれそれぞれのテーマで盛り上がりどの分科会も盛況で

した。あっという間の２日間で、得るものが多く昨年よりさらに交流の輪も広がり、今

年度の活動に向けて元気と頑張る力をみんなからもらいました。皆さんも機会があれば

どしどしこのようなフォーラムに参加して、全国の自然体験活動従事者や自然を愛する

人との交流を通して活動に磨きをかけませんか？          （名和 あけみ）    

                         

☆お 知 ら せ☆ 

☆４月２１日(土)｢河原活動開始式｣にみんなで参加しよう！ 
いよいよ今年度の河原活動が始まります。今年の活動期間は４月２１日(土)～１０月

２１日(日)です。そこで、活動開始式ならびに恒例のバーベキューを下記の通り開催し

ますのでどしどしご参加下さい。 

・日   時 ４月２１日（土）９時３０分～（雨天の場合は 4/２２(日)に延期）        

・集 合 場 所 岐阜グランドホテル前の河原入り口 

・スケジュール  9:30～    河原活動開始式 

        10:00～11:00 河原清掃活動 

        11:30～    バーベキュー   

 

河原活動時間変更のお願い 
今年度は河原活動の時間を下記の通りに変更しますのでご了承下さい。 

●午前９：００～１２：００ ●午後２：００～５：００ 
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※ 会 員 の 皆 さ ん の 様 子 を お 伝 え す る コ ー ナ ー で す 。  

第 ２ ３ 回 目 は 、 会 員 Ｎ Ｏ ３ ０ ６ の 林 正 隆 さ ん か ら の 投 稿 で す ！  

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

※ 次 回 は 、 会 員 Ｎ Ｏ ２ ４ ５ の 伊 藤 み ゆ き さ ん と 会 員 Ｎ Ｏ ７ ０ ３ の 田 中 義 彦

さ ん に お 願 い し ま す 。  

～ ～～～～～事務局より～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 
○会員数報告（３月１５日現在）  

正会員 65 名 準会員 76 名 賛助会員 8 名（合計 149 名） 
＊＊＊＊＊ 賛助団体の紹介（平成 24 年 3 月現在 10 団体）＊＊＊＊＊ 

岐阜伊奈波ライオンズクラブ様 ・ 岐阜長良川ロータリークラブ様 

(株)岐阜グランドホテル様・岩砂病院様・(株)センチュリー２１様 

岐阜信用金庫様・（株）ナレッジデザイン様・岐阜中ロータリークラブ様 

オールコントロールサービス（株）様・（社）岐阜県ビルメンテナンス協会様 

 

会員紹介コーナー 

長年の勤めをリタイヤしたものの身の置きどころがなく、岐阜市のボランティア相談窓

口を訪ね、５日間の「ボランティア講座」を受講したうえで、岐阜市と岐阜市社会福祉協

議会の２ヶ所にボランティア登録し、様々な活動に参加を始めました。そうした折り、岐

阜市から「長良川環境レンジャー」が法人化に向けて新メンバーを募集されるとの通知を

受け、即座に申込書を提出しました。それまで環境問題に特段の関心を持っていた訳でも

なかったのですが、川で遊び育ってきた思い出には尽きないものがあり、いつまでも清ら

かな長良川を保つために、些かでもという意気込みでした。 
北部コミュニティセンターでの新メンバー講習会に参加し、ほぼ丸一日いろいろと関連

するテーマの講義を受けました。後日、当時の「ぎふ長良川ハイツ」で、３０人ほどの新

メンバーとともに「レンジャー認証式・活動開始式」に臨み、緊張しながら大いに活動意

欲を高めたことが思い起こされます。以来、精一杯活動に参加しつつあったところ、思い

かけずも、家族を在宅介護する羽目に陥り、不本意ながらも退会を申し出ましたが、準会

員として可能な範囲で参加するようにと勧められ今日に至っています。 

思うように活動に参加できず残念ですが、細々なりとも繋がっていきたいと考えていま

す。今後ともお世話になりますが、何卒よろしくお願いいたします。   （林 正隆）                 
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○ 河 原啓 発活 動日 程表 を同 封し まし た(正 会 員・ 準会 員さ んへ )。  

河 原 活 動 確 認 票 を ご 提 出 い た だ き あ り が と う ご ざ い ま し た 。 日 程 表 を

作 成 し ま し た の で よ ろ し く お 願 い し ま す 。 な お 、 当 番 日 に 都 合 が 悪 く 欠

席 さ れ る 方 は 、 事 前 に 事 務 局 ま で ご 連 絡 く だ さ い 。 もちろん、当 番 日 以 外

に自主参加していただくことは大歓迎です。お気軽にご参加ください。  

○会費の納入について  

 新 年 度 の 会 費 の 納 入 を お 願 い し ま す 。（ ４ 月 以 降 、現 在 の 会 員 形 態 を 変 更

さ れ る 方 は 、 事 務 局 ま で ご 連 絡 く だ さ い 。 会 費 は 、 事 務 局 に 持 参 い た だ い

て も 振 り 込 み で も か ま い ま せ ん 。）総 会 (5/20(日 )実 施 予 定 )当 日 又 は そ れ ま

で に お 願 い し ま す 。 な お 、 新 入 会 員 の 方 は 、 顔 写 真 を 持 っ て き て い た だ く

か 、 デ ジ カ メ で 写 真 を 撮 ら せ て い た だ き ま す 。 4/21 以 降 の 河 原 活 動 日 や

総 会 に 来 ら れ な い 方 へ は 、 入 金 確 認 後 、 身 分 証 明 書 を 郵 送 い た し ま す 。  

 

※  振 込 先 （ 申 し 訳 あ り ま せ ん が 、 手 数 料 は 各 自 で ご 負 担 願 い ま す 。）  

十 六 銀 行  柳 ヶ 瀬 支 店  普 通 口 座  1256375  
特 定 非 営 利 活 動 法 人 長 良 川 環 境 レ ン ジ ャ ー 協 会  
 

（  参    考  ）  
・ 正 会 員･･･こ の 法 人 目 的 に 賛 同 し て 入 会 し た 個 人 （ 年 会 費 3,000 円 ）  
・ 準 会 員･･･こ の 法 人 の 目 的 に 賛 同 し て 入 会 し た が 、 運 営 に は 参 加 し な い 個 人  

（ 年 会 費 1,500 円 ）  
・ 賛 助 会 員 ･･･こ の 法 人 の 事 業 を 賛 助 す る た め に 入 会 し た 個 人 及 び 団 体  

（ 1 口 1,000 円 と し 、 個 人 は 1 口 以 上 、 団 体 は 10 口 以 上 と す る ）  

○新会員の募集にぜひご協力ください 
 環境レンジャーで一緒に活動できる仲間を募集しています。みなさんのまわりに、自

然大好き！長良川大好きな方はいませんか？いらっしゃいましたら、シーズンオフの河

原活動にぜひお誘いください。よろしくお願いします。 

○環境監視センターへの来訪者ご紹介  

２/23  (独)水資源機構 細江さん       

２/ 27  ハートリボン 遠藤さん     

３/ ６  岐阜県 安江さん 

 ３/ ９  キャノン 高井さん 

 ３/ 14  ハートリボン 遠藤さん 

 ３/ 21 岐阜県 安江さん 
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日 曜日 活動・イベント

3月16日 金

17 土 春季長良川クリーン作戦(10:00～12:00）

18 日 定休日

19 月

20 火 定休日

21 水

22 木

23 金

24 土 定休日

25 日 定休日

26 月

27 火

28 水

29 木

30 金

31 土 定休日

4月1日 日 定休日

2 月

3 火

4 水

5 木

6 金

7 土 定休日

8 日 定休日

9 月

10 火
イオン幸せのｲｴﾛｰﾚｼｰﾄｷｬﾝﾍﾟｰﾝ贈呈式
定休日

11 水
ｲｵﾝ幸せのｲｴﾛｰﾚｼｰﾄｷｬﾝﾍﾟｰﾝ
（お買い物はお近くのｲｵﾝ岐阜店へ）

12 木

13 金

14 土 定休日

15 日 定休日

3/16～4/15の環境レンジャー活動予定お知らせ、ご案内

上記のような活動・ｲﾍﾞﾝﾄがあります。
なお詳しい内容については、事務局までお
問い合わせください。

【編集後記】
　早いもので、２3年度の「通信」も最後の号となり
ました。”暑さ寒さも彼岸まで”冬の寒さも彼岸を
過ぎれば和らぐと言われていますが、今年はまだま
だ寒い日々が続いています。しかし、すぐそこまで
春は来ているはずです！
　河原活動確認ハガキの通信欄やお電話での近況報
告ありがとうございました。河原活動シーズンオフ
でなかなかお会いできない皆さんのご様子が伺えま
した。諸事情で会を離れる方もいらっしゃいます
が、レンジャーが長良川と共にあり続ける限り、会
員の皆さんと力を合わせて活動は続いていきます。
機会があればまた是非ご参加下さい。お待ちしてお
ります。
　さあ、いよいよ４月からは河原清掃活動がスタート
し、２４年度の活動が始まります。体調を万全にし
てみんなで取り組みましょう！

11月～3月の間、事務局は平日は9～18時まで開いています
が、土･日･祝日はお休みです。ただし、河原活動等がある日
は開いています。ホームページにも通信の内容が各コーナー
に分かれて載っているので、ぜひアクセスしてください。
http://www.business1.jp/nagaragawa/

☆(予告)
平成２４年度河原活動開始式
（日　　時）４／２１(土)９：３０～
（場　　所）グランドホテル前の河原入口テント
　(ｽｹｼﾞｭｰﾙ）9:30～10:00　河原活動開始式
　　　　　　10:00～11:00　河原啓発活動
　　　　　　11:30～　　　バーベキュー

※さあ！いよいよ２４年度が始動します。
　皆さん、体調を整えて、今年も力を合わせて頑張り
ましょう！

☆３月の河原活動のご案内
～春季長良川クリーン作戦～
（日　　時）3/１7(土)１０：００～１２：００
（集合場所）長良川左岸　河渡橋下
（清掃場所）河渡橋～ＪＲ鉄橋までの区間にて

☆(予告)岐阜新聞･岐阜放送提唱
平成２４年度
「第１回長良川を美しくしよう運動」
（日　　時）４／２９(日)７：００～８：００
（清掃場所）グランドホテル前の河原
　
※皆さん、是非ご参加下さい。

 


